

### Cuaderno

#### LA INVERSIÓN EN TIC, UNA APUESTA POR LA COMPETITIVIDAD

Conjuntamente con este ejemplar de Estrategia Empresarial, distribuimos un Cuaderno sobre Tecnologías de la Información, en el que se constata que las empresas vascas siguen apostando por mejorar sus equipamientos tecnológicos. En este sentido, el presidente de Gaia, el cluster TEIC, Joseba Ruiz de Alegria, en la imagen, hace un balance del sector con claroscuros y destaca que un punto diferenciador del sector es la 'coopetividad'.



## Gorrotxategi: cuatro millones para mejorar el bienestar de las gallinas



• La avícola guipuzcoana produce seis millones de docenas de huevos al año • La nueva directiva europea obliga a ampliar el espacio de las jaulas y las condiciones de estabulación

### Sumario



#### OPINIÓN

"Debemos apoyo y reconocimiento a los emprendedores", José Luis Curbelo, director general de Orkestra P. 2

#### INDUSTRIA

Fagor Industrial aborda las implantaciones exteriores con voluntad de permanencia P. 9

#### INDUSTRIA

Ipartel se abre a Araba y Gipuzkoa con luminarias de inducción P. 10

#### INFRAESTRUCTURAS

La ingeniería ML Group amplía su presencia en Europa y Sudamérica P. 17

#### ADMINISTRACIONES

Los avales de choque para empresas tractoras se renuevan con 200 millones de euros P. 32

Prevé seguir creciendo este año

## La Caixa crece un 8% en Euskadi

La Caixa cerró 2010 con un crecimiento de volumen de negocio superior al 8% en el País Vasco, llegando a los 300.000 clientes en banca personal, al 91% de las grandes empresas y a más del 50% de las pymes, tendencia que ha mantenido en el primer semestre de 2011. La entidad, que el pasado 12 de mayo aprobó su conversión en Caixabank, cotiza desde el 1 de julio en Bolsa con el objetivo de seguir creciendo. **Página 25**

### Entrevista



#### "La empresa debe migrar al cloud"

Juan A. Gomara  
Dir. Territorial de Vodafone **Página 21**

### Certificadoras

#### IAC se integra en la nueva marca OCA Cert **Página 27**

### Calderería

## Ulma Precinox creció un 146% en 2010 por los nuevos mercados

Ulma Precinox, empresa del grupo Ulma dedicada a la calderería de precisión en inoxidable, así como a la realización de proyectos de automatización en las salas de procesamiento de productos perecederos, ha realizado un importante avance durante el 2010, tras lograr en el



pasado ejercicio un crecimiento de un 146%. Este crecimiento se ha sustentado fundamentalmente en los proyectos llevados a cabo para su principal cliente Ulma Packaging, así como por la apertura de nuevos mercados en el ámbito alimentario. **Página 3**

### Ibermática



#### Ibermática constata que el optimismo no está reñido con la 'innovación seria'

El VII Encuentro de Innovación de Ibermática constató que el optimismo no está reñido con la 'innovación seria'. Es más, de esta jornada celebrada en Barcelona, se extrajo la conclusión de que el humor es clave en la motivación de las personas, que a su vez es fundamental en la generación de ideas innovadoras. La consultora TIC acercó esta edición de sus ya tradicionales jornadas de innovación a la capital catalana, donde contó con la colaboración de la ONG Payasos Sin Fronteras, organización con la que Ibermática suscribió un acuerdo. En la imagen, su fundador, Tortell Poltrona, junto a José Luis Larrea y Joseba Ruiz de Alegria. **Página 35**